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Zusammenfassung

        
Neurophysiologische Untersuchungsmethoden können die klinische Diagnose des Hirntodes bestätigen und den Funktionsausfall des Großhirns und Hirnstamms objektivieren. Außer dem EEG, das seit vielen Jahren als Hilfsmethode in der Diagnostik des Hirntodes eingesetzt wird, können die akustisch und somatosensibel evozierten Potentiale wertvolle diagnostische Informationen liefern. Die vorliegende Arbeit beschreibt die im Hirntod eintretenden Veränderungen des somatosensibel evozierten Potentials (SEP) nach Medianus-Stimulation bei 20 Hirntod-Patienten. Ausnahmslos resultierte im Hirntod ein Verlust der über der sensiblen Großhirnrinde ableitbaren Reizantworten, d. h. des kortikalen Primärkomplexes N 20/P 25. Bis auf zwei Fälle wurde darüber hinaus ein Ausfall der über dem Dornfortsatz C2 registrierten Komponente N 13 b gefunden, die ihren Ursprung am zerviko-medullären Übergang hat. Neun Hirntod-Patienten zeigten schließlich zusätzliche Veränderungen des im unteren Halsmarks entspringenden Potentials N 13 a, was auf die häufige Einbeziehung des Halsmarks in den Funktionsausfall hinweist.


      
        
Summary

        
Electrophysiological examinations are useful to confirm the clinical diagnosis of brain death and to substantiate the loss of brain function and of brain stem function. In addition to the EEG, which has been an useful ancillary test for many years to diagnose brain death, auditory and somatosensory evoked potentials are other electrophysiological techniques that give useful information on the assessment of brain death. In this study, short-latency somatosensory evoked potentials following median nerve stimulation were recorded in 20 patients who fulfilled the clinical criteria of brain death. The primary cortical responses N 20/P 25 recorded above the somatosensory cortex disappeared in all patients. Furthermore, except in two patients, there was a loss of the N 13 b component recorded above the spinous process C2 (N 13 b is assumed to originate in the cervicomedullary junction). Nine patients in whom brain death had occurred exhibited additionally changes of N 13 a - recorded above the spinous process C7 - a potential generated in the lower cervical cord. These data point to the occasional involvement of the cervical cord in the loss of function in patients in whom brain death had become manifest.
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